



3. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	03.05.2020	Raum:	Jitsi
Beginn:	18.30 Uhr	Ende:	20.19 Uhr
Sitzungsleitung:	Mara Boege	Protokollführung:	Lubo

Tagesordnung

1 Allgemeines	2
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	2
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	3
1.2 Festlegung der nächsten Sitzungstermine	3
2 Informationen Ämter	3
3 Informationen Gremien	5
4 Wahlen	6
5 Anträge	6
5.1 Bestellung von FSR T-Shirts/Hoodies/Jacken	6
5 Gespräch mit Dekanat	6
6 TV-Stud Kampagne	7
7 Nachhaltigkeitswoche	8
8 Sonstiges	8



GEWÄHLTE MITGLIEDER		
x		Boege, Mara
x		Burghardt, Frieda
x		Fröhling, Maximilian
	-	Kerntopf, Sophie
x		Mathiebe, Sabine
	-	Paffhausen, Florian
x		Röntgen, Fabian
	-	Rumberger, Tom
x		Stein, Teresa
x		Tartakovskyy, Lyubomir
x		Voethel, Charlotte

GÄSTE und GREMIENMITGLIEDER		
x		Bengt Milde

x – anwesend – abwesend



1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat ist mit 08 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Der Fachschaftsrat ist nicht mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 08-00-00 angenommen.

Änderungen:

- Vorziehen von TOP 7 Nachhaltigkeitswoche auf TOP 2

1.2 Festlegung der nächsten Sitzungstermine

Nächster Sitzungstermin: 17.05.2021 um 18.30 Uhr

(Folgende:

31.06.2021 um 18.30 Uhr

14.06.2021 um 18.30 Uhr

28.06.2021 um 18.30 Uhr

12.07.2021 um 18.30 Uhr

26.07.2021 um 18.30 Uhr)

Abstimmung: 08-00-00

Damit ist der nächste Sitzungstermin angenommen.

In den freien Wochen findet ein offener Treff zum Abhängen und Austauschen statt.



2 Nachhaltigkeitswoche

- St4f überlegt sich gerade was für die Nachhaltigkeitswoche
- Umfrage an FSRä ging ein
- https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf41kNNvhx2bOF4sDtYeU02vvlVaZrgVGnmzeEs_7QOeHiQbA/viewform
- Fühlt euch motiviert mitzumachen und andere dazu zu motivieren
- kommt gerne Dienstagabend vorbei

3 Informationen Ämter

3.1. Sprecher*innen

- Eltern Zusammenschluss zu dieser Sitzung eingeladen
 - Treffen Mittwoch 11.00 Uhr
 - (Mara, Lubo, Charlie)
- Termin mit Frau Menting und Herr Vor gehabt
- Idee Themenaustausch zu Diversity nächsten Montag Strategieentwicklung, um dies umzusetzen

3.2. Finanzer und Kassenwart

- Finanzer nicht anwesend
- Haushaltsausschuss Anfang Mai
- Sparkasse sollte irgendwann das Konto freischalten

3.3. Wahlvorstand

- Toms Rücktritt vom StuRa-Entsandten muss noch eingehen
- Maximilian Fröhling ist von seinen Ämtern zurückgetreten
 - Technik wird von Sprecher*innen übernommen
 - Mailverteiler muss neu bestimmt werden
 - Tom fragen



3.4. Hochschulpolitik

- Treffen bald geplant, offen für Themenvorschläge
- Thema Nachhaltigkeitswoche: Welche Themen betreffen die Studiengänge speziell?
- KSS Kampagnen Novellierung Hochschulfreiheitsgesetz, Bafög, Tutoriengelder
- Inwiefern sind für uns online Veranstaltungen wichtig?
 - online Vorträge gibt es eigentlich genug
 - eventuell eine Vorbereitung für die ungeraden Wochen

3.5. Evaluation

- nichts neues

3.6. Öffentlichkeitsarbeit

- nicht anwesend

3.7. Technik

- nichts neues

3.8. Ersti-Tage

- Location in WSF: 20 Euro pro Nacht pro Person: 960 Euro für das WE
- Freie Oktoberwochenenden: 8.-10. , 22.-24.
 - 22-23.10 waren letztes Jahr die Einführungstage
 - 11.10 ist die Immatrikulationsfeier
- Frühstück optional für 7 Euro pp (vielleicht lieber selbst besorgen)
- Uwe (Besitzer) hat Unterstützung angeboten für Veranstaltungen und Kontakte
- Großer Gemeinschaftsraum für bis zu 40 Personen
- Küche ist da mit allem: Gläser, Teller, Ofen, Kaffee usw.
- Tagsüber können Sportanlagen nebenan benutzt werden, Tischtennisplatte
- Er meinte es ist gar kein Problem wenn Tagsüber mehr Leute kommen als die 24
- Nächster Schritt wäre: Leute für Vorträge ranholen (Firmen, Büros, Einrichtungen, Absolvent*innen usw.) und Programme organisieren
- Kisten anfragen
- Finanzen anfragen bei Florian
- Kostenkalkulation und Hygienekonzept



- jemanden mit Praxiserfahrung einladen (Vortrag/Workshop)
- Wie sieht es mit Daten aus?
 - ist noch nicht festgelegt
- Referat EET ist im StuRa noch nicht besetzt

3.9. Veranstaltungen

- Teilnahme an Diskussionsveranstaltung zur Etablierung einer Nachhaltigkeitswoche an der HTWK
- es darf gerne was geplant werden
- Sprecher*innen haben da nicht so viele Kapazitäten übrig

3.10. FSR Koordination

- Link um nexture+ chat beizutreten:
<https://chat.whatsapp.com/D3KGxrsgMBRJYb8cK4WY01>
- Gerade wird eine Plattform für den Austausch von digitalen Vorträgen erstellt
- Ich schaffe es meist nicht die Vorträge zu teilen, weil sie alle relativ knapp reingestellt werden
- Fabian und Charlie machen das

3.11. Beirat des HSK

- tagt nicht
- Kontakt zu Bine

4 Informationen Gremien

4.1. StudierendenRat

Nächster Sitzungstermin am 12.05.2021 um 19.00Uhr c.t.

- zwei Studierende von WW in Amt AS gewählt (ausländische Studierende)
- Antrag auf Weiterbeschäftigung der SHK zur Einarbeitung einer Bürokräft
- **unbesetzte Referate: Soziales, Gleichstellung und Inklusion, Veranstaltungen, Erstsemester-Einführungstage, Rektoratskommission Akkreditierung (darf auch gerne außerhalb des FSRs verkündet werden)**



4.2. Studienkommission Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin xx.xx.2021, 14:00 Uhr

- nicht getagt

4.3. Studienkommission Architektur

Nächster Sitzungstermin am 12.05.2021 16.30 Uhr

- nichts neues

4.4. Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften

Nächster Sitzungstermin am 26.05.2021 um 14.00Uhr

- nicht getagt

4.5. Prüfungsausschuss Architektur

Nächster Sitzungstermin am xx.xx.2021 um 16.30Uhr, Präsenz

- Infos werden eingeholt

4.6. Fakultätsrat FAS

Nächster Sitzungstermin am 02.06.2021 um 14.00 Uhr (online)

- letzte Sitzung 21.04.2021
- Marie Paschold ist jetzt dauerhaft im FakRat
- File-Server für digitale Klausuren wird erstellt
- Prof. Knoche für die Senatskommission für „Klimaneutralität und Nachhaltigkeit“ entsandt
 - Frage: Möchte jemand vom FSR da auch teilnehmen?
 - Charlie und Teresa melden sich bei Frau Menting
- Akkreditierung Architektur fast durch
- Der Antrag: „Erweiterung des Prüfungsausschusses Sozialwissenschaften“ wird in der nächsten Sitzung behandelt
- Wahl Fakultätsrat und Gleichstellungsbeauftragte 2021 stehen im Juni an
 - Frau Menting und Herr Vor stellen sich nicht nochmal auf
 - Herr Fehmel soll neuer Dekan werden Frau Becker neue Prodekanin
- Ordnungen beschlossen
 - Ergänzungsordnung zur Studienordnun (Arch. und Soz.)
 - Ergänzungsordnung zur Prüfungsordnung (Arch. und Soz.)



- Eignungsfeststellungsordnung Architektur
- Prof. Weber und Prof. Danner empfehlen die Sporthalle für Präsenzprüfungen

5 Wahlen

- es stehen keine Wahlen an

6 Anträge

5.1 Bestellung von FSR T-Shirts/Hoodies/Jacken

Antragsteller*in: Lyubomir Tartakovskyy

Beschreibung:

- wir wollten letztes Jahr bei ANDOX unsere Klamotten bedrucken lassen
 - hat aus technischen Gründen nicht funktioniert
- Kosten:
 - Sieb= 100€ (einmalig)
 - T-Shirt=28€
 - Hoodie/Jacke=48€
- Warum ANDOX?
 - regional
 - Handgedruckt
 - Klamotten haben eine gute Qualität
- Alternative: ME möchte eine Großbestellung bei no borders aufgeben, die erst ab 50 Klamotten geht, da könnten wir mitmachen (hab die Kosten nicht, sollte aber billiger sein)
- oder wir bestellen keine Klamotten und stecken das Geld irgendwo anders rein?

Diskussion:

- ja, aber eher zu T-Shirts tendieren, ist günstiger
- ja, für ein Gemeinschaftsgefühl
- Eigenanteil wäre auch möglich
- lohnt sich das online? wie oft trägt man das?



- Jutebeutel wären cool
 - kann man auch im StuRa nehmen
- es ist eine Menge Geld, die wir einfach für uns ausgeben, kann man besser nutzen
- T-Shirts kann man auch an folgende Mitglieder weitergeben
 - wollen nicht alle, manche wollen es behalten, manche kein altes T-Shirt
- Buttons
- Klamotten weitergeben

GO-Antrag auf Beendigung der Redner*innenliste → Gegenrede

Abstimmung: 01-03-04

Damit ist der Antrag abgelehnt.

GO-Antrag Meinungsbild: seid ihr dafür T-Shirts etc. zu bestellen?

→ Überwiegend dafür

Kosten von NoBorders anfragen und mit ANDOX vergleichen

7 Gespräch mit Dekanat

- Vorstellungsrunde
- Es gibt ein Tutorial Budget
 - noch keine Tutorien geplant
 - offenes Atelier
 - Sprechzeiten der Profs sollen mit genutzt werden
- Zum Gespräch zu Prof. der Sozialen Arbeit war den beiden nicht viel bekannt
- Pandemie Hochschulbetrieb besprochen
- Antrag "Erweiterung des Prüfungsausschusses Sozialwissenschaften" soll kein Dekanat gegen FSR Antrag werden
 - paritätische Besetzung ist nicht möglich, Studis sind nicht "Prüfungskompetent"
 - Was macht jemanden Kompetent?
 - Erklärung des Einstellungsverfahrens ohne Kompetenzen
 - ein Gespräch zum Antrag soll Mitte Mai kommen
- FSR Statement zu den Kandidat*innen für Studiendekan*innen



- Förster und Schüler bleiben → Docs dazu kommt bald
- wie soll der Umfang sein?
- 1-2 Seiten
- Zugänge zum Lipsiusbau besprochen → Zugänge ins Gebäude sind freigeschaltet
 - Transponderantrag Florian?
- Forderung der Eltern der sozialen Arbeit angesprochen → da soll ein Gespräch kommen
- Kommunikation zwischen FAS und FSR (Sticker)
 - Kommunikation für die Zukunft besprochen
 - direkte Kommunikation wird bevorzugt
 - Dekanat hätte die Stellungnahme auch direkt bekommen sollen
 - Thema StuRa angesprochen → Abhängigkeit zum StuRa mit Machtverhältnissen erklärt → eigentlich nicht so drastisch, wie dargestellt
 - Haltung des neuen FSR zur Aktion beleuchtet
 - wieder die “unterlegene Seite” angesprochen
 - Prof. Stahr nimmt den Sticker nicht persönlich, Archis können sich notfalls Laptops bei Rambow oder Krätschmer ausleihen
 - Prof. Danner ist immer noch beleidigt
- Protokoll von Anne Krämer wird nachgesendet

8 TV-Stud Kampagne

- Seit einigen Monaten gibt es eine bundesweite Vernetzung lokaler Initiativen für die Verbesserung der Arbeitsbedingungen von Studentischen Beschäftigten unter dem Slogan „TVStud“ (Tarifvertrag für Studentisch Beschäftigte).
- Petition
- r »**Keine Ausnahme!», her mit Tarifverträgen und Mitbestimmungsrechten auch für uns Studentische Beschäftigte!** Von den zuständigen (Landes-)Minister_innen und ihrer Tarifgemeinschaft deutscher Länder (TdL) erwarten wir, dass diese endlich ihre Blockadehaltung gegenüber den Gewerkschaften ver.di und GEW aufgeben und den Weg für Tarifverhandlungen frei machen!
- **fünf Kernforderungen in der Petition** sind:
 - Existenzsichernde Löhne!
 - Jährliche Lohnerhöhungen!



- Planbarkeit durch Mindestvertragslaufzeiten!
- Einhaltung von Mindeststandards (Urlaub, Lohnfortzahlung im Krankheitsfall)!
- Mitbestimmung auch für uns!

Jetzt auf www.tvstud.de unterzeichnen!

GO-Antrag: auf Meinungsbild: Soll der FSR die TV Stud Kampagne unterstützen?

→ überwiegend dafür

8 Sonstiges

- Dokument für Praktikumsberichte Architektur
 - Hab eine Vorlage erstellt und würde sie rumschicken an 2. und 4. Semester und absolvent*innen die ich kenne, vielleicht können andere Archis das auch noch rumschicken in Gruppen usw.
 - vielleicht könnte sowas auch für Soziale Arbeit gemacht werden
- https://docs.google.com/document/d/1z5mE4tZrz_hNcrwuT5HRbsnnHYgNxwmH-6YxUrOPjhE/edit?usp=sharing
- sollen unsere Protokolle auf die Website?
 - sind sie schon

Schließung der Sitzung um 20.19 Uhr